

星
久

2020年2月発行

東京都渋谷区富ヶ谷2-10-1 TEL.03-3467-8111 発行人:金谷 義孝



1964から2020

東海大学付属望星高等学校同窓会 会長 金谷 義孝

2020令和2年となつた。私は東京オリンピックに特別の思い入れがある。それは前回の東京オリンピック1964昭和39年から始まつた。

昭和39年初夏、当時高校1年生に成りたてだつたが、もう、高校生活に飽きと疑問が湧いてきていた。オリンピックも見たいし、東京に行つてみたい思いが強く、僅かなお金と学生服一つで上京した。まずは憧れの銀座ブラし、とりあえず寝るところを探した。小学3年から続けた空手初段で、自惚れるほどの腕自慢で怖いもの無しの私は、当時、大流行のミュキ族の友人がぐぐにでき、衣食住は何とかなつた。あつという間に夏は過ぎ、10月10日の開架式と空に輝く五輪がくつきりと目に焼き付いた。東京の生活は快適で刺激的で、17歳にて仲間達と銀座に喫茶店を開店させると、自分磨きに空手、古武道、合気道、居合道と武道オタクといえる

ほどにのめり込んでいった。

道場あらしとまではいかないが、ほとんどの道場を探し訪ね教えを乞うた。これが50年たつて財産になつた。24歳から望星高校入学し、勉強と武道の文武両道を目指した。望星高校空手道部時代にも沢山の思い出がある。2年後輩の本間君のプロキックボクシンのデビュー戦や合宿スクーリングでの早朝稽古では前夜の深酒が汗となつて吹き出し、酒を浴びたような状態になつたのも、ついこの間のように思える。その後の慶應大学時代も武道漬けだし、こうなれば当然のように治療法の習得に目が向いていた。弟子の勧めで、45歳で東京医療専門学校に入学するも、2年生の時に脳梗塞で45日間も入院する羽目になつた。この時、オリンピックに出る可能性が多少ある弟子が帝京大学にいるが、まだ育ち切つていない。自分の教え子がオリンピックで活躍する姿を想像するだけで胸が躍る。

この原稿を書いている今も、自分で覚えた八風八邪といえるテクニックで奇跡的といえるほどに回復した。これが私の人生の転機でもあつた。バブルもはじけ、喫茶店、デパートの社員食道からクラ

ほどにのめり込んでいった。

道場あらしとまではいかないが、ほとんどの道場を探し訪ね教えを乞うた。これが50年たつて財産になつた。24歳から望星高校入学し、勉強と武道の文武両道を目指した。望星高校空手道部時代にも沢山の思い出がある。2年後輩の本間君のプロキックボクシンのデビュー戦や合宿スクーリングでの早朝稽古では前夜の深酒が汗となつて吹き出し、酒を浴びたような状態になつたのも、ついこの間のように思える。その後の慶應大学時代も武道漬けだし、こうなれば当然のように治療法の習得に目が向いていた。弟子の勧めで、45歳で東京医療専門学校に入学するも、2年生の時に脳梗塞で45日間も入院する羽目になつた。この時、オリンピックに出る可能性が多少ある弟子が帝京大学にいるが、まだ育ち切つていない。自分の教え子がオリンピックで活躍する姿を想像するだけで胸が躍る。



人を健康に活かす活法と、人を制御できる武道殺法を自由自在に操れ、活かすも殺すも自由自在、これは人材の用法を含め、経営にも世界の平和にも使うことができる。昨年、70歳を過ぎて公認範士九段を頂いた。双六では上がりだが、まだまだ到達できていない。

この頃、ふと感じる。15歳で上京しオリンピックを見た。それから望星をはじめ沢山の出会いと充実した56年。またオリンピックを見て、あと15年生きるとちょうど帳尻ができるとは想像もしていなかつた。

がむしゃらにやりたい事をやり、納得できた人生、すべての事に感謝の気持ちで一杯だ。



付属望星高等学校の歴史と伝統の中での中

校長 吾妻 俊治

2019年4月より、永井成昌前校長のあとを引き継ぎました吾妻俊治と申します。望星高等学校に着任して4年目を迎え、少しずつ通信制の教育について理解ができ始めてきた状況です。同窓生の皆様には温かく迎えて頂き、また何かご助力を頂きましたことに大変感謝しております。今後とも宜しくお願い申し上げます。

私と望星高校とは、これまで浅からぬご縁が幾つかございました。望星高校が開校した1959（昭和34）年に私も誕生いたしましたので、同じ60年目を迎えるました。付属（浦安）高等学校は、1975年に代々木校舎5号館から浦安に移転しました。（但し在校生は1977年まで、そのまま代々木で学習を継続）その後代々木校舎5号館は、望星高校が昨年まで使用しておりました。私は浦安移転後の1期生として、浦安高校に入学。内木文英先生が望星高校との兼務で校長をされておりました。浦安高校卒業後は、浦安移転後の1期生ということもあり、付属高

校・付属浦安高校の同窓会の役員を何年が務めさせて頂きましたが、当時の同窓会会长の成田史先生が、望星高校にご勤務されていたこともあり、たびたび望星高校にうかがって、会合に参加しておりました。私自身これまで同じ付属高校に30年あまり勤務する中、望星高校に対する親近感が強かつたなどあらためて実感しております。

一昨年の2018年10月に、内木文英名誉校長先生が94歳でご逝去され、同窓生の皆様をはじめ、私たち教職員一同深い悲しみに包まれたことが、つい先日のようになります。先生のご逝去に接し、多くの皆様から、内木先生のこれまでの業績やお人柄を伺うとき、改めて今ある望星高校は、内木先生をはじめ諸先輩の方々のご尽力の賜物と痛感しております。放送を利用した初めての学校の設立。FM東海再免許に関する郵政省との対立、技能連携校での教育開始、都内最初の単位制課程設立など、東海大学の創立者松前重義博士や内木先生をはじめ、当時の先

生方、在校生、卒業生が一体となり、多くの困難を乗り越えてこられました。その後も通信教育講座の配信をFMラジオから人工衛星、そしてインターネットで画像等も配信するなど、展開してまいりました。

現在望星高校は、代々木校舎2号館に仮移転しており、2021年4月には新校舎での教育がスタートします。望星高校は、私立通信制高校の先駆けとして、これまで高い信頼を受けて教育活動を開いてまいりましたが、昨今の一部の通信制高校において、教育の信頼が揺らぐような不適切な教育が行われていたなどの問題が表面化するなど、大きな転換点に直面しております。望星高校は、新たな時代に応えることができる高校として、さらに教育の質の向上を目指してまいりたいと思います。

同窓生の皆様には、これまでと変わらず、母校への更なるご支援・ご理解を頂きますようお願い申し上げます。



同窓会役員に復帰して

干川 貞二(25期卒業)

私が卒業してから早30年が経ちます。卒業して2年間程同窓会の手伝いその後は私事の仕事が多忙や気持ちにも余裕が無く28年の間ご無沙汰していました。役員に再び参加して、現在の役員は長い間尽力している皆様方です。同期に同じ25期犬竹副会長は頑張っている。

若い役員方も優秀な人望の方々も多く、大学生や社会人としても忙しい時間であります。其々の大学進学や卒業し社会人になった方々も望星高校同窓会とは未永く係わっていく事を希望しています。

望星高校は我々の頃とは違ひ先生、生徒共に学校環境、可也と様変わりして通常の大学進学も多いと感じています。

今年は新校舎改築中で益々の繁栄を楽しみにしています。

自分も退職後世間一般的な物も含め何かお手伝いする事が無いか搜す中…何十年も音沙汰無い私の為に役員の案内状ハガキを送つてくれる同窓会役員

の方々に恐縮此の上無い気持ちで一杯でした。

自分に出来る事が無いかと思い3年程前から顔出し参加しています。

25期卒業当時若手の大谷先生が現役で活躍し何かとお世話になり感謝申し上げる次第です。

役員復帰を歓迎してくれたOBの皆様方の優しさに感謝すると共に私が望星高校入学願書受付窓口前でボーット立っていた不安一杯の私に対し声を掛けた優しく対応してくれた案内係の先輩を思い出す。

お陰で私は4年間楽しく充実して学业を過ごす事が出来感謝しています。

望星高校を卒業した私は当時次の学業に進もうと模索しながら色々と考えていました。

当時自分の会社は中卒と高卒の昇級の差別が有る時代でした高校進学は理解ありましたが上の学業を続ける事は何かを犠牲にし会社に迷惑をかける事は承知していた。

その他・色々とリスクを考え次のステップを断念し仕事、等に専念していく。

望星の先生に進路報告したらその考えは正解と言われ気持ちが和らぎ後の社会人として飛躍し自信となり望星高校との縁に感謝したい。

近況では2年前に自身の環境変化。

その後数ヶ月(終活)遺品整理の日々を過ごす

自身の体調で体重減など病院で検査、継続中・ソーシャルワーカーに相談する事で気持ちが前向きになつてている

今日この頃

市の山岳会クラブで・日本山岳連盟・全国自然保護活動に協力参加

近都県協力活動で清掃登山・登山道補修・クリーンハイキングや水源林・放置され荒れた旧里山の林地をチエンソー伐採で健全な森林を回復させる作業活動で達成感に満たされている。

昨年11月に宮城県石巻市・全国自然保护の集い金華山大会21都・県・埼玉県

山岳会で参加

東日本大震災後三陸復興国立公園(金華山)周辺の自然と生活環境の復興状況の観察

宮城県石巻市鮎川港など立派な建物など復興は進んでいたが観光客・生徒者共に戻つて無いなど課題は多く見受けられた。

身近な出来事では東海大学熊本校が地震被害者や近年頻繁に起ころる災害に遭われた被災地の方々に心からお見舞い申し上げます。



私と望星高校

河野 義家



現する事、「現代文明論」や「倫理」では普遍的な思考の修練が積めた事が、現在の表現活動をする上で非常に役立つました。

思えば、学校の帰りに途中下車した下北沢の街で暮らしているなんて想像もしなかつた。

ただ迷いの雲の中にいた10代を片時も諦めず懸命に生きて来た事の積み重ねが今に繋がっているならばなんて充実した高校生活を送っていたのだろうと思います。

昭和に生まれ、平成に育ち、令和を迎えた今、街の景色は刻一刻と変わって行きますが望星高校で学んだ日々、思い出は色褪せることなく私の心の中で眩い光を放ち続けています。

私が望星校舎高校に入学したのは16歳の春でした。
地元の定時制高校を中退し、少なくとも失意の中で富ヶ谷に在る校舎まで歩いて来た事を記憶しています。

そんな中、入学式での内木文英先生の祝辞に感銘を受け、その言葉は私自身の生き方の一つの大きな指針となりました。

私は現在41歳、2011年に結婚を機に生活の拠点を東京の下北沢に定め「六弦詩人義家」名義でミュージシャンとして活動しています。地方公演も含め日々の演奏活動と、これまでに劇場公開されたドキュメンタリー映画の音楽制作をしました。

望星高校に通つていた頃に履修した「国語表現」では自分自身の考え方を表



藤島 優介

1年を振り返る

私は2019

年に望星高校を卒業し、現在は東海大学医学部医学科に通っています。高校の卒業時に良医を目指して

先生からお誘いを受け、同窓会の役員として活動のお手伝いをさせていただいている。

私は望星高校で生徒会に所属をしていて、3年生のときには生徒会長をしていました。そこではたくさんの思い出・学びがありました。新入生歓迎会やクリスマス会といったイベントの企画・運営を行ったり、様々な資料を生徒会のメンバーで協力をして作成したりしました。この経験は生徒会に所属して

いたからこそ得られた経験だったと思っています。今でもその経験を活かし大学では学年代表という仕事をしています。高校での思い出として印象深いものといえば3年生の1、2月に参加したS H I Pです。約2ヶ月に渡るハワイでの英会話プログラムを通じて確かな英語力を身につけることができました。英語力を身に着けたのはもちろんですが、それ以外に数多くのかけがえない経験をしました。ホームステイをして現地の家族と一緒に過ごしたり、高校に訪問して授業を体験し、そこの生徒たちと勉強していることや将来の夢などを話したりしました。また、ここで知り合った他の付属高校の生徒とは今でも定期的に集まるほど仲が良くなりました。

1年生の最初の半年間は湘南キャンパスで教養科目を受講して、夏休みが明けてからは伊勢原キャンパスで専門科目を学んでいます。夏休みが開けた後に3週間に渡る病院実習があり、大学病院で行われている仕事をそばで体験しました。医学研究、臨床の現場（診察、手術など）、コメディカルの仕事をそれぞれ体験して、これらのチームワークが良い医療を患者さんに提供するため必要不可欠なのだと感じました。また、医師になるという自覚をよりはつきりとさせる機会になりました。その後は講義や解剖実習、試験が立て続けに行われています。覚えなければならぬ知識量がとても多いため大変な部分も多いですが、初心を忘れずに目標に向かって努力していきたいと思つています。

大学では、望星高校で仲良くしていいた友達、学園オリンピックや会長会議、S H I Pなどで知り合つた友達とも再会することができて、仲間に恵まれた良いスタートを切ることができました。講義は今までの通信制の高校のシステムとは異なり毎朝決まつた時間から週5日の授業があるため、慣れるまでは大変でした。しかし良い仲間に恵まれたおかげで楽しく学校に通い学ぶことができています。



同窓会の活動への参加は自分の予定が合うときに参加させていただいている。望星高校を卒業してからもこのことを大変嬉しく思っています。今後も無理なく自分のペースでお手伝いができるなら良いなと思っています。

ここ1年の私の生活を振り返ると本当に多くの出来事がありました。今年も新しい体験を求めて様々なことにチャレンジをしていき、そこで得たことを大切にしていきたいと思います。



十一月十七日
生徒会恒例の文化祭が行われました。三十六年前、付属高校の

後に移転した校舎は耐震などによる建て替え工事のため、大学本部内の旧校舎に間借りをしています。

生徒会の歌の一節にある“空にFM波は舞い”の屋上に立つ電波塔のある二号館、その前にある大学本部の一号館、その間のせまい空間。スクーリング時の朝礼、生徒集会、体育の授業など、色々な催しに使われた、そこが会場である。建学の歌、校歌、生徒会の歌は、皆、ここで歌い覚えたものだ。五〇年を過ぎた今でも忘れていない。最近、学園の後援会や同窓会の催しなどで歌う機会があるが、諸先輩方と肩を並べての一体感を強く感じことがある。

同窓会の文化祭は、当初は写真などの展示物だけでしたが、当時の事務局長の発案で模擬店を出すようになつた。十年ぐらい前からと思う。玉こんにゃくや豚汁、イカ焼きなど、けつこう一度思い出に浸つてはいかがでしようか。

模擬店の店番のお手伝いをしながら今

手間がいった。安い価格で手間いらず、他の部活と重ならない、フランクフルトになつた。ボイルして焼き目をつけて串にさす。これだけである。ここ数年は思う以上に好評で早々に品切れになるほどだ。

この春の卒業生を以てUクラスが閉鎖になり在校生は半減、後援会や見学の人達も少なからうと、いつもの半分しか食材を用意していなかつたのが裏目についた。改めてフランクフルトの人気度を知らされた。次回のへ反省点だ。

出店のための経費は当然同窓会負担ですが、当日の売り上げの全ては部活動の一助にと生徒会に還元している。新しい校舎の完成には二年程かかると聞きます。大学本部校舎での文化祭はあと一度の開催とります。

代々木校舎も後数年後には近代的な建物に変わる計画があると聞きます。三六年以前の風景を思い起こし、懐かしく思われるのは私だけではないでしょう。



文化祭 報告 旧校舎にて

長南 友行(7期生)

学校便り

マカロニサラダも販売していました。覚えていましたか。そんな、そんな肉屋「はい」さんも店を閉じてしまいました。最終日は、長い行列がありました(ご主人は、とても元気です)

その後にこぎれいなお店が開店します。2月4日です。お店の名前はわかりません。

好きな音はありますか。その音を聞くと落ち着き、いつまでも聞いていたい音。渚の音。秋の鈴虫の鳴き声。グラインダーの音が好きです。火花を散らしながら、鉄を切っていく時の、あの音です。その音は、望星高校を解体するときに時々聞いた音。いまは、その音は全く聞こえてこない。

そんなわけを写真でお目にかけたいです。大いにみんなの想像力を使い、この写真から音を感じてください。これが今のが望星高校の姿です。初期の頃の写真も載せております。



早いもので令和も二年になりました。月日の過ぎるのを速く感じるのは年を取った証拠と思っていましたが、先日、小学生と話していた時やつぱり速いと言っていました。

どこの同窓会に行つても、病気と孫と髪の毛の話しが多くなりました。今年は若人の参加で将来の事やゲームや恋バナ有りで行きましょう。

たまには懐かしい先生や仲間たちに会いにきませんか?昔話に花咲かせ、肩くみかわし校歌でも歌つてみませんか?

今年は七のつく卒業生がワンコイン五百円で参加できます。

皆様のお出でを、先生と同窓生がお待ちしております。出席は直接かホームページから申込み、又、近況をお知らせください。

第57回

望星同窓会のご案内

編
集
後
記

訃 報

第四期三八一A卒業 木村一郎様
令和元年九月二十三日に八十八歳
で永眠されました。

ご冥福をお祈り申し上げます。

- ① 日時 令和二年六月十四日(日)
午後二時より総会
- ② 場所 総 会 東海大学4号館
懇親会 二階学食談話室
(Yカフエ)
- ③ 会費 三千円
ご夫婦での参加(五千円)
- ④ その他 ビンゴゲーム
※賞品多数ゲット確実です。

武者小路実篤はこう言いました。「生まれぬ。死ぬ生まれる。かくて人生は新しく、常に新鮮である。尊きものが死ねば、又尊きものが生まれる」新しい変化は新鮮でもあるし、このような世代交代は望星高校同窓会にも絶対に必要ですが、実情はままなりません。試行錯誤しながら、あえて駅伝のようにタスキをつないでいきたいと思います。

先日、役員会で富ヶ谷に行つたところ、校舎が工事で無くなっています。建て替えで分かつてはいるものの少し寂しい気になります。無くなっていると言えば最寄り駅周辺の飲食店も代替わりしています。よく行っていたスペゲッティの名店ハシャヤがクリーニング店に変わっていてとても残念です。イカウニメンタイスパ食べたい!

どこの同窓会でもそうですが、かつては病気・孫・髪の毛が三大話題でしたが、だんだん終活の話しが多くなりました。私は仕事柄老人ホームによく行きます。そのホームの種類、例えば、特養と高級有料老人ホームとでは、格差と言いますが、色々な違いがあります。会話の内容も趣味や美食の向こう話しからの、死に至る達観した考え方や、全て諦めたなど様々です。自分に置き換えて考えると、為になるよりもやり残したものに目がいきます。

近年は携帯からスマホに変化すると同じように、様々なものの変化が著しいですね。コンビニやファーストフード店では外人ばかりが当たり前になっています。2025年には人間とITを含む機械との労働時間がおよそ半々になるといわれています。これから働き方や思考はどの様になるのか、そのターニングポイントといえるのが今年で、夏のオリンピック後の経済を含め、大きく変わり始めるでしょう。